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СОБЫТИЕ

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ НОВОСТИ

Это связано с тем, что в пос�
леднее время в адрес южно�
уральских парламентариев ста�
ла звучать критика о том, что
они удлинили свои депутатские
полномочия, приняв решение о
проведении очередных выбо�
ров не в декабре этого года, как
они были первоначально были
запланированы, а в марте сле�
дующего. Как считает Влади�
мир Мякуш, в некоторой степе�
ни критика справедлива и оп�
равдана. Но есть ещё и реко�
мендация избиркома России,
где предлагается выборы про�
водить в единый избиратель�
ный день того года, когда кон�
чаются полномочия представи�
тельного органа власти.

Другая, не менее важная
причина, � грядущие выборы
депутатов в Государственную
Думу, к которым надо подгото�
виться и организационно, и фи�
нансово.

Эти причины и послужили
поводом для переноса выборов
на осень текущего года.

День выбора 10.10.10
Выборы депутатов Законодательного
Собрания Челябинской области состоятся 10
октября 2010 года. Об этом рассказал
председатель областного парламента,
руководитель дефпутатской фракции «Единая
Россия» Владимир Мякуш.

В настоящий момент
идут все необходи�
мые согласования на
уровне Центральной
избирательной ко�
миссии. Уже на бли�
жайшем заседании
депутатов областно�
го парламента (24
июня) будут внесены
необходимые изме�
нения в Закон Челя�
бинской области «О
выборах в депутаты
Законодательного
Собрания Челябинс�
кой области». После
чего старт избира�
тельной кампании
будет дан.

Владимир Викто�
рович заверил, что
все требования фе�
дерального и облас�
тного законода�
тельств будут соблю�
дены в полной мере.
При этом, у полити�
ческих партий доста�

точно времени, чтобы успеть
подготовиться к предвыбор�
ной гонке.

Что касается прогнозов,
то спикер южноуральского
парламента уверен: преем�
ственность будет соблюдена.

� Думаю, что более 50 про�

центов сегодняшних депута�
тов Законодательного Собра�
ния сумеют сохранить свои
мандаты, во всяком случае,
мы сделаем всё, чтобы ос�
новной депутатский костяк
был сохранён, � прокоммен�
тировал Владимир Викторо�

вич. � Но Заксобранию нужны
и новые силы, поэтому наде�
юсь, что в новом составе де�
путатов будут представители
молодёжи.

Выборы, как и прежде, бу�
дут проходить по смешанной
системе. Это означает, что 50
процентов депутатов будет
избираться по одномандат�
ным округам и столько же —
по партийным спискам. Со�
хранится и нарезка округов,

хотя совсем без нов�
шеств тоже не обойдёт�
ся. Как рассказал Влади�
мир Викторович, будут
внесены небольшие из�
менения, которые позво�
лят избежать дробления
муниципальных образо�
ваний на несколько изби�
рательных округов. Кро�
ме того, на каждом изби�
рательном округе плани�
руется создать террито�
риальные группы, в их
состав войдут два�три
кандидата, которые бу�
дут бороться по партий�
ным спискам со своими
оппонентами.

Избирателям бояться
новшеств не стоит. Если
раньше применялся вер�
тикальный список, в ко�
тором было 30 кандида�
тов�одномандатников, то
в этот раз будут такие же
списки, но не в масшта�
бах области, а в масшта�

бах избирательного округа.
Это позволит обеспечить
равномерное представитель�
ство всех кандидатов в депу�
таты по территориям. Каждая
территория будет иметь воз�
можность избрать одного де�
путата по одномандатному
округу и одного — по партий�
ным спискам. По словам Вла�
димира Мякуша, это даст ра�
венство возможностей каж�
дой региональной группе.

Спикер областного парла�
мента заверил, что на облас�
тном бюджете перенос выбо�
ров практически не отразит�
ся. Наоборот, новый парла�
мент, утвердив в конце года
областной бюджет, сам же и
будет за него отвечать.

� Экономика Челябинской
области оживает, поступают
дополнительные доходы.
Кроме того, деньги на выбо�
ры тратить придётся в любом
случае. При этом проведение
выборов в первом квартале
следующего года могло бы
серьёзней отразиться на
бюджете, ведь, как известно,
после новогодних каникул по�
ступления в областную казну
незначительные.

Итак, выборы не за гора�
ми. Избирателям вновь даёт�
ся конституционная возмож�
ность подать свой голос, вы�
разить свою волю. Этим надо
воспользоваться.

Ирина ЯББАРОВА

Председатель Законода�
тельного Собрания Владимир
Мякуш доложил о межбюджет�
ных отношениях в Челябинской
области. Сегодня перед бюд�
жетной системой страны остро
стоит проблема горизонталь�
ной и вертикальной разбалан�
сированности. Централизация
налоговых доходов бюджета и
субсидиарность в распределе�
нии расходов приводят к воз�
никновению дефицита регио�
нальных и местных бюджетов.
Есть необходимость перерасп�
ределения средств с целью
бюджетного выравнивания.

� Наша область идёт по пути
предоставления большей са�
мостоятельности местным
бюджетам и, следовательно,
снижения их зависимости от
финансовой помощи из обла�
стного бюджета, — подчеркнул
Владимир Викторович. — До 1
января 2009 года на постоян�
ной основе бюджетам муници�
пальных районов и городских
округов передавались норма�
тивы только от трёх налогов,
поступающих в областной бюд�
жет, с 2009 года переданы нор�
мативы уже от шести налогов:
транспортного, на добычу об�
щераспространенных полез�
ных ископаемых; налога на до�
бычу полезных ископаемых (за
исключением полезных иско�
паемых в виде углеводородно�
го сырья, природных алмазов и
общераспространённых по�
лезных ископаемых), единого
сельскохозяйственного нало�
га; налога, взимаемого в связи
с применением упрощённой
системы налогообложения и
налога на игорный бизнес. На�
лог на прибыль заменён други�
ми налогами, что положитель�
но сказалось на поступлении

Сохранить
стабильность
В Челябинске прошла конференция Челябинского регионального
отделения Общероссийской общественной организации
«Всероссийский Совет местного самоуправления». Открывая форум,
председатель Регионального совета Челябинского регионального
отделения ООО «ВСМС», глава Снежинска Михаил Железнов подчеркнул
особую актуальность встречи и необходимость принятия конкретных
решений.

доходов местных бюдже�
тов в кризисном 2009 году
— в связи со стабильнос�
тью их налоговой базы и
равномерностью перечис�
ления.

В 2010 году изменён
механизм передачи в мес�
тные бюджеты поступле�
ний от налога на доходы
физических лиц (НДФЛ): в
целях развития стимулов
для работы с собственной
доходной базой всем муни�
ципалитетам взамен диф�
ференцированных норма�
тивов переданы едиными
нормативами 3% отчисле�
ний от НДФЛ. Одновремен�
но сохранены и дифферен�
цированные нормативы от�
числений от этого налога,
заменяющие часть дота�
ции на выравнивание.

Кроме того, в этом году
доходы местных бюджетов
подрастут за счёт повыше�
ния ставок и отмены льгот
по транспортному налогу,
увеличения размеров госу�
дарственной пошлины за
регистрацию транспорт�
ных средств и рассмотре�
ние дел мировыми судьями
в судах общей юрисдик�
ции.

Работа по законода�
тельному обеспечению
увеличения доходов мест�
ных бюджетов продолжает�
ся. Губернатору области
направлен законопроект о
передаче в доходы мест�
ных бюджетов в полном
объёме налога, взимаемо�
го в виде стоимости патен�
та — в связи с применени�
ем упрощённой системы
налогообложения.

Наряду с мероприятия�

ми по увеличению собствен�
ной доходной базы местных
бюджетов, область сохрани�
ла все виды финансовой под�
держки. Внесены изменения
в методику распределения
дотации на выравнивание
бюджетной обеспеченности
поселений. Раньше дотация
распределялась исходя из
численности жителей, а сей�
час — исходя из показателей
бюджетной обеспеченности,
аналогично методике для му�
ниципальных районов (го�
родских округов).

Субвенции на обеспече�
ние переданных государ�
ственных полномочий обес�
печены финансовыми сред�
ствами в соответствии с за�
конодательно утверждённы�
ми методиками. В мае рас�
ширен перечень субвенций
за счёт включения субвенции
на создание административ�
ных комиссий.

Предусмотрено увеличе�
ние фонда сбалансированно�
сти местных бюджетов для
оказания точечной поддерж�
ки муниципальных образова�
ний, испытывающих трудно�
сти по исполнению бюдже�
тов, и частичной компенса�
ции отмены субсидии на оп�
лату топливно�энергетичес�
ких ресурсов.

Ещё на один год сохранён
механизм кредитования му�
ниципальных образований на
льготных условиях. Работа по
совершенствованию мето�
дик распределения межбюд�
жетных трансфертов посто�
янно ведётся в рамках рабо�
чей группы, созданной в Ми�
нистерстве финансов облас�
ти, рассматриваются обо�
снованные предложения ор�

ганов местного самоуправ�
ления.

В марте Законодательное
Собрание предложило губер�
натору области восстановить
прежний механизм финанси�
рования через местные бюд�
жеты расходов на повышение
денежного довольствия со�
трудникам милиции обще�
ственной безопасности, с ап�
реля этот порядок восста�
новлен, а в мае расходы даже
увеличены.

Ведётся работа по уста�
новлению методик опреде�
ления общего объёма и рас�
пределения дотации на сба�
лансированность местных
бюджетов, которые сегодня
отсутствуют.

По инициативе регио�
нального отделения партии
«Единая Россия», согласо�
ванной с губернатором обла�
сти, на заседании Заксобра�
ния в июне вынесен вопрос о
повышении с 1 сентября за�
работной платы работникам
всех бюджетных учреждений
на 10�15 процентов.

Из�за сложной экономи�
ческой ситуации в 2009�2010
годах в основном все бюдже�
ты дефицитные – и област�
ной, и местные. Дефицит не
превышает пределов, уста�
новленных Бюджетным ко�
дексом РФ, но не мешает по�
думать, как лучше пополнять
местные бюджеты и более
эффективно использовать
бюджетные средства. Резер�
вы есть: необходимо привле�
кать физические лица к сво�
евременной регистрации эк�
сплуатируемых строений и
сооружений — следователь�
но, к уплате налога на имуще�
ство, минимизировать льго�
ты, установленные на мест�
ном уровне, принять меры по
взысканию задолженности
по налогам и сборам, ликви�
дировать «серые» формы оп�
латы труда — с участием на�
логовых, правоохранитель�
ных органов и внебюджетных
фондов. Можно лучше ис�
пользовать муниципальное
имущество, упорядочить ис�
пользование средств от
платных услуг, провести ра�
боту по укрупнению муници�
пальных образований, уси�
лить финансовый контроль.

Окончание на стр. 2

Льготный налог
Депутаты Законодательного Собрания Челябинской

области приняли решение снизить налоговое бремя для
владельцев мотоциклов мощностью до 36 лошадиных
сил включительно. Платить налог по льготной ставке бу=
дут пенсионеры и многодетные семьи.

Принять подобные изменения в областной закон «О транс�
портном налоге» областных парламентариев вынудили мно�
гочисленные обращения граждан. Южноуральские пенсионе�
ры считают несправедливым то, что за владение мотоциклом
им приходится платить налог, который зачастую превышает
налоговую ставку за владение автомобилем.

Чтобы разобраться в сложившейся ситуации, при Законо�
дательном Собрании была создана рабочая группа, которую
возглавил спикер областного парламента Владимир Мякуш.
Кроме того, в состав рабочей группы вошли представители
налоговой инспекции и министерства финансов.

На очередном заседании рабочей группы было принято
решение пойти навстречу жителям Челябинской области и
установить льготную налоговую ставку в размере одного руб�
ля с каждой лошадиной силы с первого января 2009 года. Это
значит, что владельцы мотоциклов уже в этом году могут пла�
тить налог по льготному тарифу за прошлый год.

По анализу областного минфина новая налоговая льгота
отразится на поступлениях в казну Южного Урала. В этом году
областной бюджет недополучит 27 миллионов рублей. По сло�
вам Владимира Мякуша, сумма выпадающих доходов не кри�
тична.

Надо отметить, что с просьбой о применении налоговой
льготы в Заксобрание обращались и владельцы легковых ав�
томобилей с мощностью свыше 150 лошадиных сил. Но ра�
бочая группа, проанализировав ситуацию, сделала вывод, что
в настоящее время применение льготного налога для авто�
владельцев нецелесообразно.

Элина МОЛОТОВА

Посевная завершена
Яровой сев в Челябинской области практически за=

вершён. По состоянию на 9 июня засеяно один миллион
671 тысяча гектаров, это 95 процентов от намеченной
площади. Из них зерновые посеяны на миллионе 393
тысячах гектаров, в том числе пшеница – 986 тыс. га.
Полностью завершена посадка картофеля, лука и мор=
кови, завершается посев однолетних трав, свёклы и вы=
садка капусты.

Сегодня напряжённая ситуация сложилась в южных райо�
нах области: в Нагайбакском, Верхнеуральском, Кизильском,
Агаповском, части Карталинского и Варненского районов
пашня практически сухая, и на полях появившиеся всходы на�
чали уже желтеть. Тем не менее, достоверная картина состо�
яния посевов станет известна через несколько дней, когда
представители минсельхоза совместно с руководителями
районных управлений и сельхозпредприятий осмотрят засе�
янные поля и на месте оценят степень опасности засухи. Как
ни крути, а далеко не последнюю роль в сельском хозяйстве
играет погода: будет дождь – будет и урожай. Спасением для
посевов ещё могут быть осадки в июне или июле.

Как сообщил министр сельского хозяйства области Иван
Фёклин, в текущем году посевная площадь оказалась чуть
меньше, чем год назад. Это связано с реорганизацией пред�
приятий, как, например, в Уйском, Пластовском и Верхнеу�
ральском районах, или с решением некоторых фермеров не
засевать часть пашни по причине нерентабельности зерна и
в связи с предполагаемой засухой.

Заметим, и в прошлом году, и в текущем областное пра�
вительство оказало поддержку сельхозтоваропроизводите�
лям, пострадавшим от прошлогодней засухи. Осенью 2009
года из областного бюджета было выделено 340 миллионов
рублей на приобретение кормов для животноводства, в теку�
щем году выделено 60 миллионов. Также в конце прошлого
года было принято решение о годовой отсрочке по кредитам
и лизинговым платежам для хозяйств, где засуха уничтожила
часть урожая.

Понятно, что сегодня цены на продукцию формирует ры�
нок. Государство может повлиять на ценообразование посред�
ством закупочных интервенций. В текущем году зерновые
интервенции также предусмотрены, но только если цена на
зерно на рынке опустится ниже 4400 рублей за тонну. В то же
время сегодня на элеваторах по всей стране хранится зерно,
закупленное у крестьян в 2008 и 2009 годах, – более 11 мил�
лионов тонн. Закупать в обязательном порядке зерно снова и
снова государство вряд ли будет. Поэтому сейчас делать це�
новой прогноз на осень рановато.

Юрий СИМОНОВ

Бюджетная пора
В Челябинской области началась работа по формиро=

ванию областного бюджета на 2011 год.
В настоящее время по утверждённому правительством

области графику ведётся сбор исходных данных для предва�
рительных расчётов параметров областного бюджета, в том
числе на основе показателей социально�экономического раз�
вития Челябинской области за 2009 год и работы экономики
региона в 2010 году.

Одновременно с проектом областного бюджета разраба�
тывается среднесрочный финансовый план до 2013 года, со�
держащий детализацию расходов бюджета по направлениям
на ближайшую перспективу.

В текущем году бюджетный процесс обусловлен измене�
ниями федеральной политики. В основу подходов к форми�
рованию бюджета будет положена одобренная в мае феде�
ральным Правительством программа повышения эффектив�
ности бюджетных расходов до 2012 года. Основная цель но�
вовведений � внедрение программно�целевых принципов
деятельности органов исполнительной власти и органов ме�
стного самоуправления. Делать это планируется путём пост�
роения бюджетного процесса на основе государственных
программ.

Кроме того, с целью повышения эффективности предос�
тавления государственных и муниципальных услуг меняется
статус бюджетных учреждений и, как следствие, механизм
распределения бюджетных средств.

В целом, по словам премьер�министра страны Владими�
ра Путина, процесс планирования бюджета постепенно воз�
вращается в докризисное русло. Его основные задачи � это
обеспечение сбалансированности и устойчивости бюджета,
в том числе путём формирования параметров на основе реа�
листично�консервативного прогноза развития экономики.
Результатом такого подхода должно стать сокращение бюд�
жетного дефицита.

В этой связи, как отметил на расширенном заседании кол�
легии министерства финансов Челябинской области глава
ведомства Андрей Пшеницын, должное внимание необходи�
мо уделить реструктуризации сети бюджетных учреждений в
соответствии с новыми условиями, а также планированию
доходов с точки зрения их реальности и надежности для ис�
полнения.

Проект закона об областном бюджете на 2011 год плани�
руется представить на утверждение регионального прави�
тельства до 5 октября.

С днём рождения,
любимая Россия!

12 июня – особая дата в новейшей истории нашей
страны. День России. Со времени принятия Декларации
о государственном суверенитете Российской Федера=
ции произошли ощутимые перемены, оформились важ=
нейшие институты демократической власти.

Россия вошла в мировое сообщество как сильная и неза�
висимая держава, уверенно отстаивающая свои интересы.
Кроме того, День России – это праздник каждого из нас, он
неразрывно связан с ценностями свободы, с приоритетом
прав человека, а в наши дни – с общим стремлением к модер�
низации всех сфер жизни общества.

Модернизация страны � это стратегическая задача, кото�
рая укрепит позиции России как одного из центров мирового
влияния. Инновационное развитие, социальная поддержка
населения упрочат экономические и политические аспекты
внешней политики нашей страны.

Челябинская область всегда была, есть и будет краем та�
лантливых, мужественных и трудолюбивых людей. Сегодня
наш регион обладает  высоким производственным и интел�
лектуальным потенциалом, развитой инфраструктурой, уни�
кальными квалифицированными кадрами. Уверен, что общи�
ми усилиями мы добьёмся результатов, которые обеспечат
комфортную жизнь людей и передовое развитие Южного Ура�
ла на десятилетия вперёд.

Владимир МЯКУШ,
председатель Законодательного Собрания

Челябинской области

НОВОСТИ
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Процесс становления российской
социальной помощи насчитывает не
одно столетие. Современная история
социальной службы России существует
уже более 300 лет. Челябинская область
— одна из первых в Уральском регионе
смогла сформировать устойчивую и эф�
фективную систему социальной защиты
населения. Даже финансово�экономи�
ческий кризис не подкосил социальную
стабильность в обществе. Областное
правительство и южноуральский парла�
мент сумели в полном объёме сохранить
все взятые на себя социальные обяза�
тельства, обеспечить их реализацию и
даже принять такие социально важные
законопроекты, как закон «О многодет�
ных семьях».

Также без поддержки не остаются и
сами работники социальной защиты на�
селения. Понятно, что самая актуальная
проблема — низкая заработная плата.
Но уже в ближайшее время зарплата
соцработников заметно подрастёт. На
днях областным правительством была

Праздник доброго сердца
8 июня — День социального работника. Праздник доброты и
заботы не остался без внимания депутатов Законодательного
Собрания Челябинской области. Спикер областного
парламента Владимир Мякуш вручил лучшим работникам
социальной сферы премии Заксобрания.

одобрена инициатива партии «Единая
Россия» повысить заработную плату ра�
ботникам бюджетной сферы на десять
процентов с первого сентября этого
года.

Приветствуя соцработников, Влади�
мир Викторович подчеркнул, что
восьмое июня — праздник тех, кто по�
святил себя доброму и благородному
делу — работе с людьми, нуждающими�
ся в помощи и поддержке.

� Работники социальной защиты –
особые люди. Вашу роль в обществе
нельзя недооценивать. Вы отдаёте теп�
ло своего сердца, душевные силы тем,
кто больше всего в этом нуждается. О
масштабах и значимости вашей работы
свидетельствует то, что в течение года
помощь от социальной службы получа�
ют около миллиона южноуральцев: ве�
тераны, инвалиды, пенсионеры, семьи и
дети�сироты. Ваш каждодневный труд
направлен на то, чтобы в любой непрос�
той жизненной ситуации оказать внима�
ние тем, кто в ней нуждается, кому по�

рой необходимо простое человеческое
участие. Уверен, престиж профессии и
статус социального работника в обще�
стве будут неуклонно возрастать. Верю,
что и впредь вашу деятельность будут

отличать высокий профессионализм,
ответственность и огромная душевная
теплота.

Владимир Мякуш отметил, что вруче�
ние ежегодных премий Законодательно�
го Собрания Челябинской области луч�
шим социальным работникам южно�

уральского региона стало доброй тради�
цией.

В этом году премии областного пар�
ламента за добросовестный и безупреч�
ный труд, высокое профессиональное
мастерство, за заслуги в развитии сис�
темы социальной защиты населения
Челябинской области в размере 50 ты�
сяч рублей были удостоены 50 лучших
представителей социальной сферы со

всего Южного Урала. Вместе с денежной
премией  соцработники получили дип�
лом лауреата, удостоверение, серебря�
ный нагрудный знак «Лауреат премии
Законодательного Собрания Челябинс�
кой области».

Ирина ЯББАРОВА

Игрушки от депутата
Депутат областного Законодательного собрания, генди�

ректор ЧТЗ Валерий Платонов сделал подарок челябинским
ребятишкам, оставшимся без попечения родителей.

Купленные им мягкие игрушки и пазлы были отправлены в
администрацию Тракторозаводского района. В День защиты
детей их вручили воспитанникам детских домов в городском
цирке.

Руководитель Челябинского тракторного одним из первых
откликнулся на просьбу председателя Заксобрания Владими�
ра Мякуша к депутатскому корпусу – сделать подарки детям,
лишённым родительского тепла.

Юрий СЕРГИН

СОБЫТИЕ

� Закон принимается в развитии по�
литической реформы, которая прово�
дится в рамках Послания президента
России, — комментирует председатель
комитета по законодательству, государ�
ственному строительству и местному
самоуправлению Анатолий Брагин. —
Документ предусматривает предостав�
ление гарантий равного освещения в
СМИ деятельности политических
партий, представленных в законода�
тельных (представительных) органах го�
сударственной власти субъектов феде�
рации. Отмечу, что обеспечивать поли�
тическим партиям равный информаци�
онный доступ будут по одному государ�
ственному региональному телеканалу и
радиоканалу, утверждённому постанов�
лением губернатора Челябинской обла�
сти.

= Какие основные принципы взаи=
моотношения указанных СМИ и поли=
тических партий?

� Освещение деятельности полити�
ческих партий основано на четырёх
принципах.

Во�первых, это распространение ин�
формации о деятельности каждой поли�
тической партии в равном объёме.

Во�вторых, это публичность освеще�
ния деятельности политических партий.

В�третьих, указанные СМИ имеют
право на творческую независимость и

Партийный эфир
Политические партии получат равный доступ к СМИ. На
очередном заседании Законодательного Собрания
Челябинской области готовится к принятию в окончательном
чтении Закон «О гарантиях равенства парламентских партий
при освещении их деятельности одним государственным
региональным телеканалом и одним радиоканалом».

профессиональную самостоятельность
в подаче информации. Сегодня этот
принцип у оппозиционно настроенных
партий вызывает неприятие. Хотя пол�
ностью соответствует Закону «О сред�
ствах массовой информации». Полити�
ческие партии не имеют права диктовать
свою волю в журналистам. Главное усло�

вие, чтобы информация была полити�
чески корректна и достоверна.

В�четвёртых, всестороннее и объек�
тивное информирование граждан о де�
ятельности политических партий.

= Кто будет контролировать обес=
печение этого права?

� Контроль равного доступа к СМИ
осуществляет областная избирательная
комиссия при участии представителей
фракций Законодательного Собрания
Челябинской области, Управления по
делам печати и массовых коммуника�

ций, общественных организаций. Про�
цедура весьма прозрачна и демократич�
на.

= Сколько минут отведут каждой
партии?

� Самый главный вопрос – это поря�
док и методика учёта объёма эфирного
времени, затраченного в течение одно�

В разработке этого закона принима�
ли участие депутаты Законодательного
Собрания Челябинской области, пред�
ставители органов государственной
власти и органов местного самоуправ�
ления.

� Закон об административных право�
нарушениях имеет трудную судьбу, —
рассказывает заместитель председате�
ля Заксобрания Анатолий Брагин. — Ра�
нее в муниципальных образованиях си�
стема административных взысканий
применялась достаточно активно. Это
помогало органам местного самоуп�
равления бороться с нарушителями за�
кона. Три года назад федеральные суды
стали признавать право на создание ад�
министративной комиссии и определе�
ние перечня должностных лиц, уполно�
моченных составлять протоколы об ад�
министративных правонарушениях,
противоречащими федеральному зако�
ну. Потому что в административном Ко�
дексе не было указаний о том, что
субъекты федерации имеют право пе�
редавать полномочия органам местно�
го самоуправления. Депутаты были вы�

Бить рублём
Органы местного самоуправления получили право
самостоятельно привлекать к административной
ответственности нарушителей порядка. Это стало возможно
благодаря принятию закона «Об административных
правонарушениях в Челябинской области».

нуждены из Закона «Об административ�
ных правонарушениях» исключить боль�
шинство норм, предусматривающих ад�
министративную ответственность за
нарушение муниципальных норматив�
но�правовых актов, так как применять их
было попросту некому. Одновременно
депутаты обратились с законодатель�
ной инициативу в Госдуму, внести изме�
нения в этот закон.

Поначалу Госдума не поддержала
предложение южноуральских законода�

телей, но представители разных регио�
нов продолжали время от времени под�
нимать этот вопрос на высшем уровне.
Аргумент — нельзя оставлять органы
местного самоуправления вне админи�
стративной юрисдикции. Это важней�
ший управленческий рычаг. Нельзя до�
пускать организационно�правового ва�
куума на местах.

Посмотрите, в городах и сёлах без�
наказанно сваливают где попало горы
мусора, вырубают деревья, загрязняют
окружающую среду. И за это никто не
несёт наказания. Максимум, что могли
делать местные органы  власти — при�
зывать к совести.

Системные обращения южноураль�
ского парламента в Госдуму возымели
результат. В декабре 2009 года Дума
приняла поправку в административный
Кодекс, заявила о передаче полномо�
чий органам местного самоуправления
по созданию административных комис�
сий и наделению должностных лиц пол�

номочиями по составлению протоко�
лов.

В связи с этим на уровне субъекта
принят закон, в который вошло 25 со�
ставов правонарушений, за которые
органы местного самоуправления могут
привлекать нарушителей к администра�
тивной ответственности. Так, за несоб�
людение правил содержания домашних
животных предусмотрен штраф для
граждан в размере от 400 до 500 руб�
лей; для юридических лиц – от 700 до
1000 рублей.

За отдельные правонарушения
штрафы куда более высоки. Например,
нарушение в области охраны окружаю�
щей среды, в сфере благоустройства и
озеленения территорий и обращения с
отходами производства и потребления,
принятых в пределах полномочий орга�
нов местного самоуправления, влечёт
наложение штрафа для граждан в раз�
мере от 1000 до 2500 рублей; на долж�
ностных лиц – от 10 000 до 25 000 руб�
лей; на юридических лиц – от 30 000 до
500 000 рублей.

В законе также предусмотрены не�
сколько статей, касающихся ответ�
ственности за нарушения правил транс�
портного обслуживания, охраны на вод�
ных объектах, предоставления скорой
медицинской помощи.

Этот закон даёт мощный управлен�
ческий рычаг местным органа власти.
Именно штрафами администрации сёл
и городов могут заставить уважать за�
коны и соблюдать общечеловеческие
нормы поведения.

Ирина АДЛЕР

го месяца на освещение деятельности
той или иной политической партии. Де�
путаты предоставили решать этот воп�
рос областной избирательной комис�
сии, которая находится вне политики.

В методике будут предусмотрены та�
кие факторы, как количество сообще�
ний, содержащих информацию о поли�
тических партиях, продолжительность и
общий хронометраж всех заявлений и
выступлений. Поэтому будет осуществ�
ляться жёсткий мониторинг теле� и ра�
диоканала, чтобы интересы ни одной из
партий не были ущемлены. Но, если ка�
кая�нибудь из партий не доберёт эфир�
ного времени, то в течение месяца ей
будет это время компенсировано.

Количество минут пока не определе�
но. Но федеральные средства массовой
информации уже сталкиваются с про�
блемой, что некоторые политические
партии проявляют публичную закры�
тость, неактивно предоставляют инфор�
мацию о своей деятельности.

Считаю, что закон равного доступа к
СМИ весьма демократичен. Вне зависи�
мости от количества членов фракции,
представленных в Законодательном Со�
брании, партиям будет дано одинаковое
количество эфирного времени. Что ка�
сается иных СМИ, то там региональные
отделения политических партий имеют
полное право самостоятельно разме�
щать информацию в нужном объёме и
нужного содержания. На все остальные
каналы принцип равенства не распрос�
траняется.

Отметим, что этот закон � постоянно�
го действия. На период выборной кам�
пании действует закон о выборах депу�
татов Законодательного Собрания, и
тогда равенство освещения кандидатов
касается всех средств массовой инфор�
мации, зарегистрированных в област�
ной избирательной комиссии.

Ирина ПЕТРОВА

ЗАКОНОПРОЕКТ

ЗАКОН В ДЕЙСТВИИ

Думай о старости
Более 10,3 млрд. рублей на уплату страховых взносов на обязатель=

ное пенсионное и медицинское  страхование перечислили работодатели
региона с начала этого года в отделение Пенсионного фонда по Челябин=
ской области.

Согласно плановым показателям, в этом году общая сум�
ма страховых взносов должна составить 49,1 млрд.рублей.

� Исправными плательщиками на Южном Урале по�пре�
жнему остаются энергетики, связисты, ряд крупных метал�
лургических предприятий, � комментирует депутат Заксоб�
рания, руководитель ОПФР по Челябинской области Виктор
Чернобровин.� Также в срок страховые взносы за работни�
ков уплачивают бюджетные организации области.

Виктор Павлович отмечает, что накапливают долги транс�
портники, машиностроительные предприятия, ЖКХ. На на�
чало этого года должники отделения Пенсионного фонда по
Челябинской области имели  недоимку по уплате страховых

взносов в размере 2 423,7 млн. рублей. При этом более половины недобросове�
стных предприятий признаны банкротом или ликвидированы, то есть задолжен�
ность не подлежит взысканию. А доля «действующих» должников в общей сумме
недоимки составляет 27,8 %.

Напомним, что при неуплате взносов работодателям начисляется пени за каж�
дый день просрочки, начиная с 16 числа каждого месяца. Кроме того, за неупла�
ту, либо неполную уплату взыскивается штраф в размере 20 % от неуплаченных
взносов, а при умышленной неуплате – 40 % от неуплаченной суммы страховых
взносов.

Стоит отметить, что отделением, во главе с В.П. Чернобровиным, ведётся ак�
тивная работа со злостными неплательщиками. Ведь с начала 2010 года ПФР
получил полномочия, которые раньше были у налоговой службы. Теперь Пенси�
онный фонд принудительно взыскивает с работодателя долги по страховым взно�
сам. Это происходит путём списывания средств с расчётных счетов плательщи�
ка. Если данных средств будет недостаточно для покрытия долга, к делу подклю�
чится суд и судебные приставы.

ДЕПУТАТ РЕШИЛ ПРОБЛЕМУ

Депутаты борются
с «халтурой»

Областные парламентарии взяли под контроль обращения жильцов, ка=
сающиеся качества капитального ремонта в многоквартирных домах. Не=
давно в региональную общественную приёмную Владимира Путина, где вёл
приём первый заместитель председателя Заксобрания Юрий Карликанов,
обратились жительницы сразу двух домов с жалобами по поводу некаче=
ственного ремонта.

Как известно, капремонт многоквартирных домов прошёл
по области семимильными шагами. Однако качество выпол�
нения работ порой оставляет желать лучшего, приходится по�
том устранять недостатки. В этот раз с претензиями в адрес
исполнителей обратились жительницы домов по пл. Револю�
ции, 1 и Цвиллинга, 55�А.

Так, Ольга Альбертовна Панова, живущая в доме на глав�
ной площади города, пришла с претензиями по поводу ото�
пления, ремонта водостока и кровли. Дело в том, что при ре�
конструкции системы отопления были заменены стояки, а ба�
тареи остались старые. Найти «консенсус» в многоквартирном

муравейнике всегда сложно. Кто�то успел ещё до капитального ремонта, само�
стоятельно поменять батареи, кто�то не пожелал их менять вовсе, кто�то не да�
вал возможности работать в своих квартирах, кто�то не был готов к пятипроцент�
ному участию в софинансировании.

В итоге получился не лучший результат: система обновлена, а в квартире ста�
ло холодней, хотя в прежние времена было жарко. После обращения гражданки
Пановой решено, что будет проведена промывка батарей, запланирован ремонт
водосточной трубы и кровли. Качество работ оценит Государственная жилищная
инспекция совместно с управлением ЖКХ и Горстройнадзором, о чём и будет
доложено депутатам.

Обращение Марины Клементьевны Скалаух с улицы Цвиллинга касалось ка�
питального ремонта кровли, который проводила подрядная организация «Созвез�
дие». Исполнитель — ОГУП Челябинский областной штаб студенческих отрядов
— ремонт выполнил некачественно. Проверка, инициированная сотрудниками
Заксобрания, это подтвердила. В дожди кровля протекает, вода попадает в квар�
тиру заявительницы. Подрядная организация «Созвездие» обязала исполнителя
устранить недостатки и пообещала выполнить в квартире ремонт. В ближайшие
дни эта работа будет сделана, а качество проверят и оценят специалисты Госу�
дарственной жилищной инспекции (по итогам будет составлен акт), специалис�
ты других надзорных служб и Заксобрания, а именно — сотрудники управления
строительства, жилищно�коммунальной политики и дорожного хозяйства. Затем
депутаты заслушают отчёт об итогах работы. Словом, внимание областного пар�
ламента к теме капремонта не ослабевает и даже во многих случаях служит дей�
ственным средством для решения проблемы и устранения недостатков.

Алла ШАТРОВА

Сохранить стабильность
МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

Окончание, начало на стр. 1
В то же время увеличение доходов сдерживают объективные факторы: несо�

вершенство законодательства, незавершённость разделения имущества и зе�
мельных участков между уровнями собственности, отсутствие актуализации ре�
зультатов государственной кадастровой оценки земель, полной информации о
базе налогообложения и т.д.

� Варианты решения этих проблем предложены Законодательным Собрани�
ем области, требуются решения на федеральном уровне,— подытожил Влади�
мир Викторович. — В органы государственной власти Российской Федерации
нами направлены обращения и законодательные инициативы, они находятся на
рассмотрении. Надеюсь, общими усилиями Челябинского отделения ВСМС, За�
конодательного Собрания и правительства области мы сможем добиться реше�
ния всех проблем и обеспечить финансовую стабильность нашего региона.

Далее участники конференции заслушали информацию о деятельности Меж�
регионального координационного совета Общероссийской общественной орга�
низации «Всероссийский Совет местного самоуправления» по Уральскому фе�
деральному округу и о конкурсе среди муниципальных образований Челябинс�
кой области. Были внесены изменения в составе руководящих органов Челябин�
ского отделения Общероссийской общественной организации «Всероссийский
Совет местного самоуправления». Заместителем председателя регионального
совета избрана Татьяна Владимировна Головина, начальник отдела организаци�
онной работы исполкома Челябинского регионального отделения партии «Еди�
ная Россия».

Римма ГАЛИМХАНОВА
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НОВОСТИ

МОЛОДЁЖНАЯ ПАЛАТА

ГОД УЧИТЕЛЯ

Школа, которой руководит Наталья
Брониславовна, за два года завоевала
статус одной из лучших в Магнитогорс�
ке. Грант президента Российской Феде�
рации, городской центр по работе с ода�
рёнными детьми, занятия городской
школы олимпийского резерва — это ли
не показатель эффективности руково�
дителя? Кроме того, благодаря победе
учителя математики Натальи Никифоро�
вой во Всероссийском конкурсе «Учи�
тель года�2009», школа № 5 была удос�
тоена чести принимать у себя участни�
ков главного Всероссийского конкурса
учителей в этом году.

Под руководством Натальи Дедовой
была внедрена программа углублённо�
го изучения царицы наук. Хотя сама На�
талья Брониславновна с юности увлека�
лась литературой. Увлечение�то и опре�
делило профессию: в школьных стенах
оказалась не благодаря желанию стать
педагогом, а из�за большого неравноду�
шия к великим русским писателям и по�
этам.

После школы поступила в Магнито�
горский педагогический институт на фа�
культет русского языка и литературы.
Окончив вуз, по распределению уехала
в Каменск�Уральский Свердловской об�
ласти. После возвращения в родную
Магнитку восемь лет проработала в шко�

Добро без оглядки
Историю творит личность: сильная, талантливая, не боящаяся
новизны. Возможно, уверенность в этом и помогла директору
магнитогорской школы № 5 с углублённым изучением
математики Наталье Дедовой стать не просто незаменимой для
коллег и учеников, но и достойной одной из самых высоких
областных наград — премии Законодательного Собрания
Челябинской области.

ле для детей, попавших в трудную жиз�
ненную ситуацию.

� Если честно, даже трудные подрос�
тки многому могут научить. Я, благода�
ря таким ребятишкам, научилась добру
без оглядки, � рассказала Наталья Бро�
ниславовна. � В работе с такими детьми

приходит понимание каждого ребёнка,
конкретных ситуаций. Любой ученик ин�
туитивно чувствует учителя, его отноше�
ние к своей работе. И как бы банально
ни звучало, здесь важна настоящая и
преданная учительская любовь к детям,
от этого зависит, будут ученики его вос�
принимать как личность или нет. Кстати,
любовь к детям и к профессии я в себе
открыла уже будучи учителем.

Через свою педагогическую жизнь
Наталья Дедова пронесла главное кре�
до — учить юное поколение терпимос�
ти, умению мириться даже с недостат�
ками окружающих.

Длинный путь от простого учителя до
директора школы остался в прошлом, но
по�прежнему с особым чувством вспо�
минается первый урок на педагогичес�
кой практике. Не страх, а ощущение но�
визны — первое, что пришлось испы�
тать, входя в класс перед уроком. Шко�
ла, в которой пришлось проходить пед�
практику, была достаточно сильной, а
потому, как призналась сама Наталья
Брониславовна, в ребятах увидела не
столько учеников, сколько соперников,
с которыми можно говорить на равных.

Как опытный педагог и руководитель
Наталья Дедова уверена: несмотря на
то, что порой трудно идти за ребёнком
и вести его за собой одновременно,
именно эти трудности помогают не сто�
ять на месте, развиваться, добиваться
результатов. А личностный рост педаго�
га всегда будет обеспечивать уважение
воспитанников. Главное, развиваясь, не
убить в своей душе ребёнка. Ребёнка,
который с особенной непосредственно�
стью умеет радоваться успехам и не от�
чаиваться из�за неудач.

Бессмысленной жизнь директора
магнитогорской школы № 5 не назо�
вёшь. Ведь она сумела найти правиль�
ную дорогу, по которой идёт вот уже 32
года. И, как сама признаётся, уже ни дня
без школы не представляет.

� Всю себя отдаю ребятишкам, по�
этому очень приятно, что мою работу
ценят не только коллеги и дети, но и те,
кто стоит у руля нашей области, прини�
мает законы, по которым мы живём.
Если в Законодательном Собрании мой
труд получил признание, значит, то, что
я делаю ради детей, � не напрасно.

И можно не сомневаться: пока в шко�
лах работают личности, способные вес�
ти за собой подрастающее поколение,
разжигать в них жажду знаний, история
российской школы не закончится.

Ирина ЯББАРОВА

Собравшихся приветствовали замес�
титель председателя Заксобрания Семён
Мительман, сенатор Совета Федерации
Руслан Гаттаров и председатель комите�
та ЗСО по делам молодёжи, культуре и
спорту Вадим Воробей.

� Сегодня для депутатов Законода�
тельного Собрания особенно важно фор�
мирование государственной молодёж�
ной политики, � обратился к коллегам
Семён Аркадьевич, � Большинству из вас

Требуется инициатива молодых
В Законодательном Собрании Челябинской области состоялось
первое заседание Молодёжного регионального собрания
депутатов Челябинской области второго созыва. Напомним, что
появилась эта парламентская структура три года назад. Тогда,
в 2007 году, в собрание входило 82 молодых депутата из
городов и районов нашей области. Сейчас состав существенно
расширился — 169 человек. Многие из них на выборах в октябре
2009 и марте 2010 года впервые были избраны в органы
местного самоуправления.

предстоит управлять областью уже в бли�
жайшие годы. Для того, чтобы наше бу�
дущее было эффективно, мы делаем мно�
гое. По инициативе депутатов был создан
специальный комитет по делам молодё�
жи, культуре и спорту, который можно на�
звать примером кадрового лифта для
молодых парламентариев. Более четырёх
лет работает консультативный орган —
Общественная молодёжная палата. Мы
рады, что в их работе нет места едино�

душному одобрению, порой доходит до
жарких споров, но именно в спорах рож�
дается истина, закаляются характеры на�
стоящих политиков. Молодёжное собра�
ние тоже стало хорошей кадровой шко�
лой. И выборы это подтвердили: многие
депутаты первого созыва доказали свои
полномочия. В октябре 2010 года будут
выборы в Законодательное Собрание

Челябинской области. Мы, депутаты, хо�
тим, чтобы вы обратили на них внимание,
тем самым подготовив себе почву для
следующих выборов.

Много ценных советов дал молодым
депутатам человек, который сам являет�
ся примером яркого молодёжного карьер�
ного роста � Руслан Гаттаров. Три года на�
зад он стал первым председателем Моло�
дёжного собрания, позднее передав свой
пост депутату Магнитогорского собрания
депутатов Андрею Старкову. Активного,
энергичного депутата Заксобрания Челя�
бинской области заметили в Москве, он
возглавил «Молодую Гвардию» страны. И
вот теперь — сенатор Совета Федерации
Федерального Собрания России.

� За такое небольшое время � три года
� гражданский институт обычно не склады�
вается, но этого нельзя сказать о Моло�
дёжном собрании депутатов, � констати�
рует Руслан Усманович. � У нас есть общая
цель — улучшить жизнь наших избирате�
лей, работая сообща, и здесь ещё многое
предстоит сделать. Депутат — это такой
человек, который должен помогать своим
избирателям и рассказывать об этом и им,
и своим коллегам, делиться опытом, быть
открытым. Поэтому в своём городе и рай�
оне каждый из вас должен развивать но�
вые технологии: открывать свои блоги или
«живые журналы». Особенно это важно
для тех, кто идёт на второй�третий срок.
Интернет�блог — это по сути ваша депу�
татская приёмная, где люди могут напря�
мую обратиться к тому, кому делегирова�
ли часть своих прав.

Был избран председатель Молодёжно�
го собрания второго созыва �  глава депу�
татского корпуса Саткинского района Ни�
колай Бурматов.

Также молодые депутаты получили
ценную информацию для будущей рабо�
ты. Об общих принципах организации ме�
стного самоуправления им рассказали
сотрудники государственно�правового

управления аппарата Заксобрания, а о
формировании доходной и расходной ча�
стей бюджета муниципалитета — замес�
титель министра финансов Челябинской
области Александр Грязев.

 О реализации в Челябинской облас�
ти государственной молодёжной полити�
ки рассказал собравшимся начальник
Главного управления молодёжной поли�

тики Челябинской области Алексей Сла�
утин. Всего направлений четыре. Первое
— патриотическое воспитание молодё�
жи. В Челябинской области каждый год
проводятся летние военно�патриотичес�
кие лагеря, походы, игры «Зарница» и «Во
славу Отечества», торжественная цере�
мония вручения паспортов «Я — гражда�
нин России» и акция «Георгиевская лен�
точка».

Важное значение имеет и другое на�
правление — содействие молодёжи в
реализации трудовых прав и обязаннос�
тей. В неё входят подростковые и студен�
ческие  трудовые отряды, которых год от
года становится всё больше, поддержка
молодёжного предпринимательства, а
также обеспечение промышленных пред�
приятий Челябинской области молодыми
кадрами. Благодаря фестивалю «Весна
студенческая» известность приобрела
программа для высших и средних учеб�
ных заведений. Конечно, это не только
фестивали и концерты, но и конкурсы
среди ВУЗов и СУЗов на лучшую органи�
зацию проживания и питания студентов.
Практика показала, что благодаря им су�
щественно улучшаются условия жизни
будущих специалистов.

Одна из старейших программ � «Ода�
рённые дети». Конференции «Шаг в бу�
дущее», «Одиссея разума» уже для мно�
гих стали не только интересным увлече�
нием в школьные годы, но и первым ша�
гом в мир университетского образования
и науки. Алексей Геннадьевич призвал
депутатов не забывать о молодёжной по�
литике и активно содействовать её реа�
лизации на местах.

Молодые депутаты провели два круг�
лых стола на темы «Практика работы де�
путата представительного органа мест�
ного самоуправления» и «Роль федераль�
ного и регионального собраний молодых
депутатов в современных условиях».

Галина ЩЕГЛОВА

Экскурсия
по коридорам власти

Девятиклассникам Челябинской гимназии № 96 будет, чем похвастать=
ся перед сверстниками после летних каникул, ведь не каждому везёт ока=
заться в коридорах региональной власти. А ребятам из летнего интеллекту=
ального лагеря «Умники и умницы» повезло — их пригласили на экскурсию в
Законодательное Собрание Челябинской области.

Интересную и насыщенную экскурсию ребятам провёл первый помощник пред�
седателя южноуральского Заксобрания Борис Мизрахи. Многие факты из истории
сегодняшнего областного парламента мальчишки и девчонки слышали впервые.
Например, никто из ребят не знал, что зданию, в котором вот уже несколько деся�
тилетий принимаются областные законы, более ста лет. Но свой современный об�
лик оно приобрело сравнительно недавно — пять лет назад. В самом начале про�
шлого столетия в этих стенах размещался Денежный дом, а с 1938 года — обком
партии.  В 1994 году были избраны депутаты тогда ещё Челябинской областной
Думы. В её составе работало всего 15 парламентариев, сейчас же на благо Челя�
бинской области трудится 60 законодателей.

Ребята с большим интересом слушали, чем примечателен каждый этаж облас�
тного парламента. По секрету Борис Александрович рассказал, что много лет сре�
ди сотрудников Заксобрания ходили легенды о существовании тайного этажа, ко�
торый использовался для хранения секретного архива. Правда это или нет — ник�
то не знает. Но сейчас на этаже, который многие считали тайным, находится ко�
мендант и завхоз.

Из рассказов помощника спикера областного парламента ребята узнали, что
раньше здание было высотой в три этажа, но с развитием законодательной систе�
мы стал актуальным вопрос развития и самого здания.

� Четвёртый этаж — своеобразный мозговой центр, здесь находятся кабинеты
руководителей всех управлений областного парламента, именно они во многом
помогают депутатам создавать нужные и правильные законы, � рассказал Борис
Мизрахи. � А на пятом этаже располагаются кабинеты депутатов — председателей
всех представленных в Законодательном Собрании комитетов. А ещё именно здесь
принимаются самые важные решения, потому что на этом этаже расположен Зал
заседания депутатов.

Надо отметить, что зал, в котором принимаются законопроекты, у ребят вызвал
бурю эмоций. Когда ещё можно увидеть и посидеть в креслах губернатора, депута�
тов, председателя южноуральского парламента и его заместителей?

� Если раньше я не интересовалась политикой, то теперь мне стало очень лю�
бопытно: как же на самом деле принимаются законы, по которым живут все жители
нашей области, � призналась ученица гимназии Ксения Ячменёва. � Я знала, что
Законодательное Собрание возглавляет Владимир Викторович Мякуш, но никогда
даже не думала, что смогу увидеть его кабинет, побывать в зале, где обсуждаются и
принимаются законы. А ещё мне понравился Гербовый зал. Такого нигде больше
не увидишь: красивый, оригинальный, с гербами всех городов нашей области. Ока�
зывается, политика это непростой труд.

В пользе такой экскурсии уверена педагог�организатор гимназии № 96 Елена
Паукова. По её словам, многие ребята «загораются» интересом к политике, уже
по�другому смотрят новостные сюжеты, читают газеты, а для некоторых — это на�
стоящий стимул к учёбе.

Ирина ЯББАРОВА

Трудности газификации
В Собрании округа состоялся депутатский час по вопросам газифика=

ции и водоснабжения частного сектора.
Проведение данного мероприятия инициировала комиссия по городской ин�

фраструктуре и жизнеобеспечению под председательством Александра Рыбки�
на. Обсуждение темы получилось бурным — проблемы газификации и в особен�
ности водоснабжения частного сектора достаточно остры. Депутаты заслушали
информацию ответственных лиц, задали немало вопросов, высказали свои мне�
ния и предложения. Заместитель главы Константин Иванов заверил народных
избранников, что в настоящее время разрабатывается инвестиционная програм�

ма комплексного развития инф�
раструктуры округа — это помо�
жет в решении ряда проблем
жителей периферийных райо�
нов города. Депутаты рекомен�
довали К. Иванову представить
данную программу в Собрание в
срок до 1 августа. Комиссия по
городской инфраструктуре дер�
жит вопрос на контроле и вер�
нётся к его рассмотрению, ког�
да будет получен проект разра�
батываемой программы.

Наталья АЛЕКСЮК

ТЕРРИТОРИЯ

Фото меняющих мир
В Челябинской области уже несколько лет проводится конкурс соци=

альных достижений «Меняющие мир». Организаторы конкурса — южно=
уральский парламент, правительство и Общественная палата Челябинс=
кой области. С каждым годом количество желающих участвовать в кон=
курсе возрастает, даже кризисный год не стал исключением.

Среди участников конкурса — крупные предприятия,
коммерческие фирмы, индивидуальные предпринимате�
ли. В этом году в конкурсе участвовало 60 различных
организаций. Дипломы победителей получили 33 пред�
приятия.

Победители конкурса были не только награждены
дипломами и памятными подарками, но и стали участ�
никами фотовыставки, которая будет проходить на Ки�
ровке до 25 июня. Яркие и красочные фоторепортажи
рассказывают о социальных и благотворительных мероп�
риятиях победителей.

По мнению парламентариев, фотовыставка — хоро�
ший способ привлечь внимание широкой общественно�
сти к конкурсу, показать значимость социальной помо�
щи и благотворительности, поощрить участников, для
многих из которых диплом победителя не является целью. Главное, что есть воз�
можность изменить мир к лучшему, оказав помощь детским домам, школам, биб�
лиотекам. В Законодательном Собрании уверены: когда организаций, занимаю�
щихся благотворительностью, десятки и сотни, изменить мир к лучшему, сделав
его добрее, намного проще.

Элина МОЛОТОВА

Безработных стало меньше
Уходящая неделя ознаменовалась созданием 1679 новых рабочих мест.

Только на Нязепетровском краностроительном заводе, который не так дав=
но ещё боролся с задолженностью по заработной плате, открыто 133 по=
стоянных рабочих места.

В области сохраняется тенденция к сокращению безработицы: с начала года
трудоустроиться смогли 8 702 южноуральца. На сегодняшний день на учёте в цен�
тре занятости состоит 57 117 человек, это 3,05% от экономически активного на�
селения региона.

Положительной динамики области удаётся добиться во многом за счёт эф�
фективной реализации уже второй целевой программы по стабилизации ситуа�
ции на рынке труда. В частности, с начала года в общественных и временных
работах приняли участие свыше 33 тысяч южноуральцев. Около 9 тысяч безра�
ботных и находящихся под риском увольнения направлены на опережающее пе�
реобучение. Материальную помощь по переезду на работу в другую местность,
в основном в пределах Челябинской области, получили 716 южноуральцев. Ста�
жировку на предприятиях проходят 350 выпускников профессиональных учеб�
ных заведений, около одной тысячи вчерашних студентов трудоустроены через
центры занятости. Ещё около двух тысяч ранее безработных открыли собствен�
ное дело.

В целом в текущем году на финансирование мероприятий по обеспечению
занятости населения планируется направить до 4,1 миллиарда рублей, что на
500 миллионов больше, чем в 2009 году. За счёт этих средств планируется тру�
доустроить на временные и постоянные рабочие места не менее 150 тысяч юж�
ноуральцев. В рамках областной целевой программы по стабилизации ситуа�
ции на рынке труда помощь в трудоустройстве будет оказана более чем 50 ты�
сячам человек.

Чей детсад лучше?
Объявлен конкурс «Детский сад года», который проводится в Челябин=

ской области ежегодно в рамках региональной целевой программы по под=
держке и развитию дошкольного образования. В областном конкурсе при=
нимают участие учреждения=победители аналогичных состязаний в горо=
дах и районах.

Участники конкурса до 15 июня предоставляют в министерство образования
и науки документы, в которых содержится подробная информация об организа�
ции образовательного и воспитательного процесса в детском саду. При отборе
лучших жюри обращает внимание на профессиональный уровень подготовки кад�
ров, развитие материально�технической базы, активность учреждения при учас�
тии в мероприятиях. Также учитывается, как организована охрана жизни и здоро�
вья детей, какие образовательные программы используют педагоги.

Победители конкурса определяются в трёх номинациях: среди крупных и ма�
лых городов, а также сельских территорий. Тройка лучших награждается дипло�
мами губернатора и денежными премиями в размере 100 тысяч рублей. Награды
будут вручены в торжественной обстановке накануне начала учебного года. Деньги
лучшие детские сады потратят на премирование своих сотрудников.
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НОВОСТИ

СКАНВОРД
Чтоб узнать, съедобный

гриб или нет, в лес нужно
ходить вдвоём!

� Дура ты!
� Зато красивая.
� Кто тебе сказал?
� Ты...
� И ты поверила?!
� Конечно!
� Ну и дура!
� Зато красивая!..

Соседи продали дрель и по�
хоже, что на вырученные день�
ги купили караоке...

� Представляешь, у меня
все вещи коричневого цве�
та.

� Да ты и человек�то не
очень.

АДРЕС БЕДЫ

Единственным неоспори�
мым доказательством суще�
ствования внеземного разу�
ма пока является то, что он
нас не поучает.

СОБЫТИЕ

Сообщи,
где торгуют смертью

С 1 по 30 июня т.г. в Челябинской области проводит=
ся всероссийская антинаркотическая акция «Сообщи,
где торгуют смертью», приуроченная к Международно=
му дню борьбы с наркоманией и незаконному обороту
наркотиков (26 июня).

Цель акции � ещё раз напомнить челябинцам телефон�
ные номера, адреса, имена тех, к кому можно обратиться за
помощью в сложных ситуациях.

В течение этого месяца на телефоне доверия областно�
го наркоконтроля 267=00=01 будут дежурить психологи,
врачи, педагоги, специалисты службы занятости – словом,
те, кто по профессии и зову души принимают участие в вос�
питании растущего поколения.

Телефон доверия наркоконтроля 267�00�01 работает, как
и всегда, в круглосуточном режиме приёма информации.
Сведения о местах незаконного оборота наркотиков, о лю�
дях, занимающихся противозаконной деятельностью, будут
приняты к немедленной проверке. Также свою информацию
и вопросы вы сможете оставить на сайте  Челябинского Уп�
равления ФСКН России www.chelgnk.ru в разделе «вопрос�
ответ» и по телефонам доверия межрайонных отделов: Вер�
хний Уфалей (35164) 2�02�05; Златоуст (3513) 63�63�00;
Карталы (35133) 7�58�00; Копейск (35139) 3�65�34; Магни�
тогорск (3519) 37�37�01; Миасс (3513) 56�46�63;  Озерск
(35130) 4�66�33, 7�70�08; Сатка (35161) 4�20�38; Снежинск
(35146) 3�00�78; Трехгорный (35191) 6�50�30; Троицк
(35163) 2�36�53.

Нарко3соли для ванн
Сотрудниками отдела КЛОН Управления наркоконт=

роля в одном из киосков бытовой химии изъята круп=
ная партия вещества, напоминающего соль.

Наравне с предметами бытовой химии, соль для ванн с
иностранным названием стоила в разы дороже (600 рублей
за упаковку) и продавалась в пакетиках по 0,2 грамма (что
для принятия ванной несколько маловато, а для соли � до�
роговато). Непосвящённые покупатели проходили мимо, а
вот избранные любители экспериментировать со здоровь�
ем у этого киоска задерживались и даже приобретали воз�
мутительно дорогие пакетики с солью для ванн. У сотрудни�
ков наркоконтроля этот ажиотаж и необъяснимо высокий
спрос на товар вызвал профессиональный интерес.

Понаблюдав за дальнейшими действиями покупателей
солей, наркополицейские решили изъять весь товар для
проведения экспертизы на наличие запрещённых веществ
в содержании солей. Всего был изъят 131 пакетик.

Позже установлено, что соль была изготовлена в Англии,
к нам пересылалась через Москву (уже расфасованная), где
заказывалась через Интернет. При тщательном изучении эк�
сперты установили формулу изъятого вещества. В основе �
аналог эфедрона, который относится к спискам наркотичес�
ких веществ, и оборот которых на территории нашей стра�
ны находится под особым контролем. Сейчас решается воп�
рос о дальнейшей судьбе опасного товара.

В заседании под предсе�
дательством президента
ЮУТПП Ф.Л. Дегтярёва приня�
ли участие руководители об�
щественных формирований
ЮУТПП, представители дело�
вого сообщества, Законода�
тельного Собрания Челябинс�
кой области, министерства
промышленности и природ�
ных ресурсов Челябинской об�
ласти.

Южно�Уральская ТПП гар�
монично вошла в систему

поддержки и развития инно�
вационного бизнеса, которая
функционирует в рамках об�
ластной целевой программы
«Развитие инновационной де�
ятельности в Челябинской об�
ласти на 2008�2010 годы». Ве�
дущие специалисты ЮУТПП
работают в составе 15 колле�
гий, советов, рабочих групп,
комиссий, которые созданы
при правительстве и Законо�
дательном Собрании Челя�
бинской области, региональ�
ных управлениях федераль�
ных органов власти, муници�
палитетах, а также при струк�
турных подразделениях фор�
мирующейся инновационной
системы.

Палата и её профильные
комитеты по интеллектуаль�
ной собственности, инвести�
ционной политике, а также по
финансовым рынкам и кредит�
ным организациям за после�
дние два года дали предложе�
ния по 18 федеральным и ре�
гиональным законодательным
актам, регулирующим вопро�
сы инновационной и инвести�
ционной деятельности. В этом
году планируется провести эк�
спертизу проектов Федераль�
ных законов «О венчурной де�
ятельности», «О государствен�
ной поддержке инновацион�
ной системы в Российской
Федерации» и «О государ�
ственно�частном партнёрстве
в Российской Федерации».

Палата приняла участие в
формировании и реализации
пяти целевых программ, со�
действующих развитию инно�
вационного предпринима�
тельства, в том числе малого
и среднего, в работе област�
ного инновационного бизнес�
инкубатора, венчурного фон�
да, в обсуждении создания
инновационного центра Челя�
бинской области. При поддер�
жке палаты был создан техно�
парк Миасского машиностро�
ительного завода.

Палата на протяжении бо�
лее чем 10 лет проводит рабо�
ту по охране, правовой защи�
те, экспертизе, оценке и ком�
мерциализации результатов
интеллектуальной деятельно�

В приоритете – инновации
Состоялось совместное заседание правления Южно=Уральской торгово=промышленной палаты
и комиссии по вопросам экономического развития, конкурентоспособности
предпринимательства, международному и межрегиональному сотрудничеству Общественной
палаты Челябинской области. Инновационное развитие экономики Челябинской области –
основной вопрос, который обсудили его участники.

сти и средств индивидуализа�
ции. Только за 2009 г. оформ�
лено 151 патентная заявка на
различные виды промышлен�
ной собственности и средств
индивидуализации, из них 16
подано в зарубежные и между�
народные патентные ведом�
ства.

ЮУТПП уделяет внимание
подготовке кадров в сфере ин�
новационного предпринима�
тельств,а планирует развивать
деятельность по реализации

дистанционных программ обу�
чения. Большая поддержка ока�
зывается изобретателям и ра�
ционализаторам, проводится
планомерная работа по стиму�
лированию технического твор�
чества, особенно молодёжи.

Первый вице�президент
ЮУТПП Б.В. Токарев подчерк�
нул, что проводимый палатой
мониторинг инновационной
активности в Челябинской об�
ласти говорит о том, что пока
она находится на весьма низ�
ком уровне. Причина тому не
только отсутствие дешёвых
кредитных ресурсов, недоста�
точного налогового регулиро�
вания или безответственное
отношение разработчиков к
своему интеллектуальному
продукту, но и в значительной
степени отсутствие жёсткой
конкуренции.

Для того, чтобы кардиналь�
но изменить сложившуюся си�
туацию, необходимо: во�пер�
вых, стимулировать развитие
частно�государственного
партнёрства, совершенство�
вать федеральное законода�
тельство в инвестиционной
сфере, в том числе поддер�
жать инициативу ТПП РФ по
введению понятия «налоговых
каникул» на период окупаемо�

сти проектов по налогу на при�
быль и налогу на имущество
для предприятий, решающих
задачи диверсификации рос�
сийской промышленности,
внедрения инноваций, созда�
ния импортозамещающих про�
изводств. Во�вторых, восста�
новить инвестиционную льго�
ту, согласно которой налогооб�
ложение прибыли, направляе�
мой предприятиями на финан�
сирование капитальных вло�
жений, уменьшается на 50 про�

центов. И в�третьих, ввести
сверхускоренную амортиза�
цию для высокотехнологично�
го оборудования, разрешив
предприятиям списывать в
первый год эксплуатации 20�
30% его стоимости, а в отно�
шении технологически про�
грессивного оборудования –
до 100%.

Обозначая существующие
в данной сфере проблемы,
первый вице�президент
ЮУТПП также отметил, что
предприятия области, как,
впрочем, и в целом по России,
весьма пассивны в привлече�
нии передовых технологий пу�
тём заключения лицензионных
соглашений, что налоговые и
таможенные льготы необходи�
мо относить только к высоко�
технологичным передовым
объектам техники и что суще�
ственных корректив требует
технический регламент, в соот�
ветствии с которым можно вы�
полнить проверку на патент�
ную чистоту разрабатываемой
и выпускаемой предприятия�
ми продукции.

Деятельность ЮУТПП по
совершенствованию област�
ной системы поддержки и раз�
вития инновационного пред�
принимательства, правовой

охране, защите и коммерциа�
лизации объектов интеллекту�
альной собственности, стиму�
лированию технического твор�
чества, деловому образова�
нию, несомненно, способству�
ют инновационному развитию
Челябинской области. Но, без
целенаправленной системной
и комплексной политики феде�
ральных властей, направлен�
ной на восстановление про�
мышленного потенциала на�
шей страны и в первую оче�

редь отраслей, выпускающих
продукцию высокой степени
передела, достигнуть значи�
тельных успехов в инновацион�
ном развитии экономики Рос�
сии и её регионов невозможно,
подчеркнул президент ЮУТПП.

В обсуждении доклада при�
няли участие генеральный ди�
ректор ОАО «Миасский маши�
ностроительный завод» О.В.
Биушкин, председатель коми�
тета по инвестиционной поли�
тике А.Д. Овакимян, председа�
тель комитета по внешнеэко�
номической деятельности М.К.
Ахтямов, ректор Челябинского
госуниверситета А.Ю. Шатин,
генеральный директор ООО
«Русское небо» В.А. Ионов,
председатель комитета по
развитию молодёжного пред�
принимательства Ю.В. Моска�
лёва, член Общественной па�
латы Челябинской области
В.В. Брижанин и другие.

В совместной резолюции
участников заседания отраже�
ны предложения по законода�
тельному обеспечению инно�
вационной и инвестиционной
деятельности и созданию бла�
гоприятной инновационной
среды, повышению эффектив�
ности работы объектов инфра�
структуры поддержки и разви�
тия инновационного предпри�
нимательства, подготовке и
переподготовке кадров, ин�
формационно�консультацион�
ному обслуживанию субъектов
инновационной деятельности,
а также правовой охране ин�
теллектуальной собственности
и коммерциализации резуль�
татов интеллектуальной дея�
тельности. Предложения на�
правят в адрес Законодатель�
ного Собрания и правитель�
ства Челябинской области.

Кроме того, ЮУТПП и Об�
щественная палата Челябинс�
кой области приняли решение
инициировать обращение За�
конодательного Собрания Че�
лябинской области в Государ�
ственную Думу Российской
Федерации по внесению изме�
нений и дополнений в феде�
ральное законодательство, ка�
сающееся инновационной и
инвестиционной деятельности.

Долг потомков
В челябинской школе № 3 открыт Мемориал Солдат=

ской Славы. На чёрных гранитных плитах позолотой вы=
сечены  имена семи героев Советского Союза — вои=
нов 20=ой Гвардейской Криворожской стрелковой ди=
визии и четырёх выпускников школы, погибших в го=
рячих точках. Барельефная георгиевская ленточка со=
единила знамя Победы и флаг России.

– Мемориал – это результат реализации детского соци�
ального проекта «Долг. Отечество. Память», который был
начат в октябре 2009 года, � рассказывает заместитель ди�
ректора по  воспитательной работе Лариса Петровна Ры�
бальченко. � Мемориал прошёл сложный путь от проекта до
установки. Мы и представить себе не могли, какая трудная
и кропотливая работа ждала нас на пути к намеченной цели,
но мы были готовы ко всему, чтобы осуществить её.

Всё началось с выбора темы социального проекта, оп�
ределения цели, формирования команды, распределения
обязанностей. Куратор проекта � Людмила Яковлевна Хив�
рич. Группа менеджеров проекта провела соцопрос. Были
организованы круглые столы и встречи с участием админи�
страции школы, представителями общешкольного роди�
тельского комитета, актива школьного музея, ветеранов
микрорайона №8, с матерями погибших героев.

Средства на сооружение мемориала школьники зарабо�
тали сами: собирали макулатуру, выступали с литературно�
музыкальным спектаклем «Пусть свечи памяти горят…» пе�
ред учениками и педагогами школы, ветеранами микрорай�
она №8, личным составом войсковой части №7438, перед
учениками школ Курчатовского и Металлургического райо�
нов. Всего дали 23 спектакля. В реализации проекта оказал
финансовую поддержку депутат Законодательного Собра�
ния Челябинской области Семён Аркадьевич Мительман.
Скульптурную композицию выполнил Дмитрий Юрьевич
Саламасов. Марат Гилязов (ООО «Гинга») оказал помощь в
изготовлении мемориальных табличек.

� День за днём, шаг за шагом мы становились ближе к
осуществлению нашей цели, � продолжает Рыбальченко.�
И вот 18 мая состоялось торжественное открытие мемори�
ала. Несмотря на пасмурную погоду, на митинг пришли уче�
ники, педагоги, родители, ветераны войны и труда, мамы
погибших ребят, выпускники школы, представители  адми�
нистрации, Управления образования, ветераны, жители
микрорайона, журналисты.

 Теперь здесь увековечена память о выпускниках, выпол�
нявших свой долг в Афганистане, Таджикистане и Чечне, и
героях 20�й Гвардейской Криворожской стрелковой диви�
зии, о боевом пути которой рассказывают экспонаты школь�
ного музея. Кстати, в этом году он стал победителем облас�
тного смотра�конкурса школьных музеев.

Мемориал Солдатской Славы на территории школы №3
Курчатовского района – это уникальное событие для школы
нравственного и патриотического значения. Это памятник,
в котором запечатлена связь героев разных поколений.

Ирина АДЛЕР

Линия коррупции
«Горячая линия» создана в Челябинской области в

рамках реализации Национального плана противодей=
ствия коррупции, утверждённого президентом РФ
Дмитрием Медведевым в 2008 году.

По многоканальному бесплатному телефону жители об�
ласти могут круглосуточно сообщать о фактах взяточниче�
ства, использования служебного положения в личных целях
и других проявлениях коррупции, с которыми сталкиваются
при взаимодействии с органами и должностными лицами
областной и муниципальной власти.

Примет звонки автоответчик. Затем обращения будут пе�
редаваться в правоохранительные органы и рассматривать�
ся в срок до месяца в зависимости от темы сообщения.
Обеспечивать работу «горячей линии» поручено отделу по
обращениям граждан правительства Челябинской области.

Телефон «горячей линии»: 8�800�300�76�00.

Премия
за эффективность

Челябинская область вошла в число регионов, полу=
чивших 50 млн. рублей из федерального бюджета за до=
стижение наилучших показателей эффективности дея=
тельности органов исполнительной власти.

Всего на эти цели выделен 1 млрд. федеральных средств,
которые распределены поровну между 20 субъектами РФ по
итогам работы за 2008 год.

Как отмечается в соответствующем распоряжении Прави�
тельства РФ, такое поощрение  «направлено на создание сти�
мулов для повышения эффективности и результативности де�
ятельности органов исполнительной власти субъектов Рос�
сийской Федерации и, как следствие, для совершенствова�
ния системы управления на региональном и местном уров�
нях, повышения уровня и качества жизни населения».

Финансовое стимулирование регионов является практи�
кой бюджетной политики Правительства России. Напомним,
что в 2007 году Челябинская область получила из федераль�
ного бюджета 53,6 млн. рублей за место в десятке регионов
РФ, показавших лучшие результаты в социально�экономичес�
ком развитии и управлении финансами.

Гильдия мастеров
В Златоусте создана Гильдия мастеров, в которую

вошли 11 предприятий по производству оружейной и
сувенирной продукции из украшенного металла.

Напомним, во время своего визи�
та в Златоуст губернатор Михаил Юре�
вич лично оценил высокое качество
изделий местных ремесленников и
поручил главе города создать Гильдию
мастеров, в которую вошли бы все ува�
жаемые в городе мастерские. По
предложению губернатора, они долж�
ны получить возможность работать
под общим брендом.

В ближайшее время на всей про�
дукции, помимо собственного клейма
мастерской, должен появиться специ�
альный коллективный товарный знак.
Новый бренд призван стать визитной
карточкой для представления уни�
кальной продукции златоустовцев на
международных рынках и экспозици�

ях. Как сообщил глава Златоуста Александр Караваев, раз�
работано около 80 вариантов дизайна логотипа товарного
знака. В ближайшее время один из них будет утвержден.

Юридически товарный знак будет привязан к историчес�
кому месту и первоисточнику – городу Златоусту Челябинс�
кой области, а также иметь максимальную степень защиты.


